

BOMBARDEADO esta mañana BERLIN

Rusia creó la fuerza armada más extraordinaria que se haya creado jamás

Tal expresó en un discurso derrotista y simplemente defensivo, el mariscal Goering, mientras que Hitler se aislaba totalmente. La única frase extraordinaria de ese discurso, fué la de que Alemania vengaría a "los héroes de Stalingrado", en la próxima primavera

Pidió que cada alemán, soldado o civil, debía sacrificar hasta la vida por la existencia del Tercer Reich

Prometió que el sol germano volverá a brillar y llegará el día que volverá a lanzar una nueva ofensiva contra Rusia

DECLARO QUE EL PRINCIPAL ENEMIGO DE ALEMANIA ES EL BOLCHEVISMO.— LA LUFTWAFFE NO ES SUFICIENTEMENTE FUERTE PARA ACTUAR EN DOS FRENTEROS

En 1933 comenzó un nuevo capítulo para Alemania, con la ascensión de Hitler al Poder



Ofrece LA RAZON el texto del discurso pronunciado esta mañana por el Mariscal Goering, con motivo del décimo aniversario de la ascensión de Hitler a la distadura total del Reich

LONDRES, 30 UP.—El mariscal del Reich Herman Goering, en el primero de una serie de discursos de altos dirigentes pro-

(Pasa a la Pag. 4)

BOMBARDEADO ESTA MAÑANA BERLIN

Otro potente ataque de la RAF se verificó hoy, cuando Berlín conmemoraba el décimo aniversario de la ascensión de Hitler al poder

HIMMLER, EL TETRICO JEFE DE LA GESTAPO, NOMBRADO JEFE SUPREMO DE LA MOVILIZACION TOTAL ALEMANA

LONDRES, 30. UP. — Se tiene hoy en Berlín, pero no se tiene la creencia general en Londres de que la aviación británica está

CERRADAS DESDE HOY TODAS LAS OFICINAS JUDICIALES

A PARTIR DEL LUNES 1º SE INICIAN LAS VACACIONES DE LOS EMPLEADOS DEL PODER JUDICIAL, DURANTE UN MES

Sus actividades se reanudarán el 1º de marzo.— Queda de turno la alcaldía primera penal

Entraron hoy en vacaciones todas las oficinas judiciales durante un mes que es lo que duran

(Pasa a la Página 7)

ROOSEVELT CUMPLE HOY 61 AÑOS

Para comprobar su magnífico estado de salud, ha hecho un viaje de 9.600 kilómetros, asistiendo a la histórica conferencia de Casablanca



WASHINGTON, 30. UP. — El presidente de los Estados Unidos Franklin Delano Roosevelt cumple hoy sesenta y uno años de edad. A pesar de su avanzada edad el presidente se encuentra en perfecto estado de salud prueba de lo cual es el viaje de 9 mil seiscientos kilómetros que acaba de llevar a cabo para efectuar su histórica conferencia de Casablanca.

HIMMLER NOMBRADO JEFE SUPREMO DE LA MOVILIZACION ALEMANA

LONDRES, 30. UP. — La agencia soviética de noticias TASS informa que Henrich Himmler, jefe de la Gestapo nazi, ha sido nombrado jefe supremo de la movilización total de Alemania.

OFENSIVA EN GRAN ESCALA EN TUNEZ

LONDRES, 30.—UP. — Un despacho oficial del alto mando aliado en Africa del norte advierte que las noticias y rumores sobre una ofensiva en gran escala al sur de Túnez son algo prematuras. Los despachos conceden, sin embargo, que las tropas norteamericanas ocupan en la actualidad posiciones situadas varios kilómetros al oeste de Makassy, que está únicamente cincuenta y tres kilómetros de la costa sur de Túnez.

MIENTRAS EL EJECUTIVO NO SE PRONUNCIE EN CUANTO A LA APELACION

NO PAGARAN LOS EMPRESARIOS DE ZAPATERIAS NINGUN AUMENTO A SUS OBREROS

En este sentido se pronunció la Asociación de Industriales del Calzado.— El término de diez días para iniciar los aumentos venció desde hace dos días; pero no ha recibido la Asociación contestación oficial a su apelación

Desde hace dos días venció el término de diez días fijado a los patronos y dueños de zapatería para proceder al aumento de salarios de sus trabajadores. La Asociación de Industriales del Calzado apeló ante la secretaria de gobernación del aumento después de ofreciendo aumentar, omando de sus propias ganancias, un 10 por 100 para sus empleados. Hasta el momento la apelación no ha sido contestada oficialmente. Los empresarios dispusieron no pagar ningún aumento mientras no haya el señor secretario de gobernación, licenciado don Carlos María Jiménez dicho su última palabra en cuanto a la apelación for-

Enaltecerá ésta tarde la ciudadanía democrática la memoria de don Tomás Soley Guell

A las 3.30 de la tarde se congregarán las organizaciones antitotalitarias, los organismos obreros y amigos del ilustre desaparecido frente a la Catedral Metropolitana

ALLI MISMO TOMARA LA PALABRA EL SR. EXPRESIDENTE DON JULIO ACOSTA GARCIA

Con los estandartes entutados y la Banda Militar a la cabeza se desfilará seguidamente al cementerio, donde hablará el diputado don Manuel Mora y el Lic. don Francisco Siero y Rojas

Esta tarde, a las tres y media en punto, la ciudadanía democrática enaltecerá la memoria de don Tomás Soley Guell. A esa hora se darán cita frente a la Catedral los miembros de las organizaciones antitotalitarias, de sociedades culturales y de los sindicatos obreros, a fin de tributar al recuerdo del ilustre desaparecido un homenaje de afecto y de

En el lugar de la cita —frente a la Catedral— tomará la palabra para hacer el panegírico de don Tomás el señor ex presidente de la república, don Julio Acosta García. Seguidamente, con los estandartes entutados y con la banda militar a la cabeza, se desfilará hasta el Cementerio General, donde tomarán la pa-

(Pasa a la Pág. 4)



La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, Sábado 30 de Enero de 1943 — N° 671

Pertenecemos a la juventud sana costarricense que enarbola su BANDERA DEMOCRATICA sin servilismos ni convencionalismos

EDITORIAL

DIEZ AÑOS DE NAZISMO

En las páginas bíblicas se habla de plagas y azotes de Dios que caían sobre los pueblos. No tuvo el mundo de hoy para imaginarse la realidad de tan grandes calamidades, que hacer esfuerzos de imaginación, pues en su propia carne ha sentido el cruel azote que ha significado para él el hitlerismo terrible, sanguinario, bestia apocalíptica que por doquier ha dejado sus huellas de dolor y de espanto.

Diez años que la zozobra señorea el mundo y más de tres en que la guerra lo ha convertido en campo de lucha del uno al otro polo. Hace una década que la encarnación del mal y de la perfidia, Adolfo Hitler, acaudillando un grupo de locos, se hizo del poder en Alemania, pueblo que fanatizó haciendo que lo siguiera ciegamente.

Ha sido necesario que el mundo entero se pusiera en pie. Movilizadas las conciencias y los cuerpos, los hombres que luchan contra la amenaza, los que amparan y defienden la justicia, el derecho y las libertades, se han enfrentado a la conjura y a costa de dolores y sacrificios enormes, heroica y bravamente, van dominando el poder de la cuadrilla de asaltantes que desde el oriente hasta occidente se habían lanzado, como malhechores, a la garganta de los pueblos. Hoy hace diez años Hitler, para vergüenza del siglo XX, llegó al poder. No pasarán muchos días en que sea hundido en la negra entraña de la pestilente tiniebla de que salió, para que en el mundo haya luz de libertad, de amor, de bien por un milenio de dichas bajo el amparo de Dios.

Cuando escribimos nuestro modesto artículo nos llevó un sólo motivo, la frase impropia en boca de un sector de la juventud: "No somos hijos de España, sino de los Estados Unidos y de Inglaterra"

Estimamos del caso referirnos en términos generales a esos conceptos ya que llevamos en nuestras venas sangre hispana, hablamos el idioma de Cervantes, profesamos la religión de Cristo.

Juzguen los lectores los conceptos de nuestro artículo y lo que el señor Juan Vásquez ha querido criticar con argumentos imaginarios y con frases impropias, dice nuestro colaborador don J. P. López S.

Cuando escribimos nuestro modesto artículo sin pretensión de exhibicionismos y no creyendo nos tampoco "niños-genios", nos llevó un solo motivo para hacerlo: el de haber leído en LA RAZON del miércoles recién pasado una frase que nos pareció impropia en boca de un sector de la juventud democrática y que decía: "No somos hijos de España, sino de los Estados Unidos y de Inglaterra... etc."

Como tal frase está suscrita a nombre de la juventud costarricense, estimamos del caso referirnos en términos generales a esos conceptos ya que llevamos en nuestras venas sangre hispana, hablamos el idioma de Cervantes y profesamos la Religión de Cristo y la sangre que lleva en sus venas y la lengua en que escribe Juan Vásquez no podrá negar que es española. Ni quisimos personalizar ni mucho menos maltratar de palabra a los que tales ideas expresaron, sino porque nos otros si sentimos ese afecto hacia la España legendaria cuya historia tal vez no ignore el señor Juan Vásquez. Lejos de nosotros inmiscuirnos en los andurriales del "hispanismo" ni meter cuñas totalitarias ni ser turecas, importándonos poco la política del Generalísimo Franco que con tan mala fe pretende ver Juan Vásquez en nuestro artículo.

No olvide dicho señor que para mandar a estudiar es necesario aprender a leer ya que lo que escribimos, —entresacamos párrafos—, es lo siguiente:

"Como los ingleses, como los norteamericanos hoy día, en gesta digna de descendientes de héroes traspasan los umbrales de muerte y su sacrificio por la Libertad y por los postulados que en verdad eternizan a los pueblos y a los hombres constituyen hoy la admiración del mundo y señalan el camino de la dignidad y del decoro a las generaciones jóvenes, así la España del Cid y de Guzmán el Bueno con sus hechos legendarios marcaron en la Historia el camino luminoso hacia esa misma Libertad por la cual tienen la inmensa dicha de sacrificarse nuevamente las juventudes anglo-americanas. Pero no vengamos cegados por la admiración que tal hecho nos produce a abjurar de nuestra sangre, de nuestras tradiciones y aún de esos mismos ideales que en luchas sangrientas España nos ha sabido inculcar con su ejemplo".

Es esto, señor Juan Vásquez, cantarle loas al traidor que tira niza a esa bella tierra? No hable con esto de la grandeza de ese pueblo en sus luchas con los bárbaros de ayer, que es de lo que usted, de sea que hablemos, Pro seguimos:

"El gobierno de tendencias to-

UN MINUTO DE SILENCIO AYER EN EL CLUB ROTARIO POR LOS QUE HAN OFRENDADO SU VIDA POR LA CAUSA DEMOCRATICA

Fue guardado ayer en la sesión, con motivo de haber perecido en la lucha Mr. Samuel Zemurray Jr., hermano político del rotario Mr. R. T. Stone

Se efectuó ayer en el salón-comedor del Club Unión la sesión ordinaria del Club Rotario, la que estaba dedicada a homenajear al doctor Raúl Blanco Cervantes, con motivo de haber cumplido diez años de actuar como jefe de la lucha antituberculosa en Costa Rica.

Hizo el saludo de rigor el presidente don Eduardo Carrillo, quien en frase conceptuosa y muy cordial puso de relieve los singulares méritos que posee el distinguido médico, que con abnegación y completo acierto ha venido empeñado en esa labor, con el más grande éxito. A continuación dió las gracias el doctor Blanco Cervantes.

El rotario don Jorge Lines hizo moción para que se le testimoniara el pesar del club al compañero rotario Mr. R. T. Stone, por haber perecido heroicamente batitiéndose con las fuerzas nortea-

mericanas en Africa, el señor Samuel Zemurray Jr., hermano político del señor Stone.

Al aprobarse unánimemente, se acogió otra moción de don Nicolás Montero, para guardar un minuto de silencio en memoria de todos los héroes que han ofrecido su vida por la causa de las naciones democráticas. Lo que hizo leal y respetuosamente.

A fin de estrechar los vínculos de amistad entre las familias de los rotarios, se acordó hacer un paseo a Puntarenas en un domingo próximo, saliendo de esta capital a las cinco de la mañana para regresar por la noche. Se nombró una comisión compuesta por los compañeros don Victor Aguilar Esquivel, don P. Arrieta Leiva, don Oscar Fischel y don Alfredo Esquivel Carranza, a fin de ultimar todos los detalles. Con la mayor alegría fue recibida la noticia de este picnic.

Leyó bien?

Continuamos:

"La lucha de la República Española que tan calumniosamente lo es, contra las fuerzas que hoy la tiranizan y quieren también conquistar al mundo a base de terror, de negación de los máximos y altos ideales del espíritu, pregonan esa hermandad común de concepciones que también es herencia nuestra. LASTIMADO que el sacrificio del VERDADERO pueblo español no fuera comprendido y el mundo para abrir los ojos necesitase de la triste experiencia de hoy día".

¿Es esto servir de tureca al totalitarismo, como usted, de mala fe quiere hacerlo aparecer, señor Juan El Sabio,

Proseguimos:

NO DEBEMOS pues, adorar POR la España de HOY, de la España de los Siglos".

¿Puedo ahora leer, —no ver letras, sino comprender— lo que escribimos en nuestro artículo anterior?

Juzguen los lectores los conceptos de nuestro artículo y lo que el señor Juan Vásquez ha querido criticar con argumentos imaginarios y con frases impropias del que pretende enseñar. Al hacer esta aclaración no pretendemos plantear polémicas estériles en planos que no armonizan entre un "hombre-genio" y un "niño-ingenio". Lejos de nosotros la idea de suponer siquiera que germinase en nuestro pecho la semilla totalitaria. Somos hijos de un país libre y de un pueblo libre, pertenecemos a la juventud sana costarricense que se levanta y que enarbola su bandera democrática sin servilismo ni convencionalismos.

J. P. LOPEZ S.

El Partido Republicano Nacional se adhiere al Homenaje de hoy

El Partido Republicano Nacional, cumpliendo un deber de patriotismo, se une cordial y sinceramente al homenaje que esta tarde, la ciudadanía democrática de Costa Rica, tributará al recuerdo de quien fuera uno de sus más prestigiosos miembros: don Tomás Soley Güell. Enaltecer la memoria de los ciudadanos que en una u otra forma contribuyeron al engrandecimiento de la Patria es un acto de noble generosidad que no puede dejar de cumplir el Partido Republicano Nacional.

El señor Soley Güell como estadista, como hombre de estudio, como escritor, como financista, como profesor y sobre todo como costarricense, merece la respetuosa veneración de la posteridad.

CINCUENTA MIL COLONES percibidos en un sólo día por RENTAS ADUANERAS

REFUNDICION DE LAS DEUDAS de todas las Municipalidades del país CON EL OBJETO DE FAVORECER A LAS CORPORACIONES CON EL ESTABLECIMIENTO DE UN TIPO UNICO DE INTERES BAJO

El estudio sobre el particular ha venido haciendo la Inspección General de Hacienda Municipal para presentar el correspondiente proyecto de refundición a estudio del Ejecutivo

una mayoría de las municipalidades del país están acordes en que este proyecto vendría a ser de grandes ventajas para ellas, ya que les permitiría una economía considerable en el pago de sus obligaciones crediticias

El señor inspector general de hacienda municipal, Lic. don Claudio Neco Escoto, esforzado y diligente funcionario que en la actualidad, en asocio del señor oficial de la Secretaría de Gobernación, don Máximo Quesada Piñero, ha venido estudiando también un importante proyecto tendiente a lograr la refundición de todas las deudas de las distintas municipalidades del país en una sola obligación, para hacer frente a la cual se contrataría un empréstito que serviría para sanear todas las actuales obligaciones crediticias que gravitan sobre las corporaciones municipales. El estudio sobre el particular es muy completo y perfectamente viable es el proyecto correspondiente, habiendo manifestado ya muchas municipalidades su conformidad con el mismo, en mérito a las ventajas que traería para todas y cada una de las municipalidades del país que verían mejorada su situación económica desde el momento mismo en que lograsen la refundición, ya que verían disminuir la suma que anualmente tienen que desembolsar para hacer frente a los cuantiosos pagos de crecidos intereses que hoy día pagan por muchos de los empréstitos y demás obligaciones que pesan sobre ellas. Una vez completado este trabajo, será presentado al poder ejecutivo para su estudio en detalle y por si lo creyere conveniente, enviarlo a la cámara de diputados.

El estudio sobre el particular es muy completo y perfectamente viable es el proyecto correspondiente, habiendo manifestado ya muchas municipalidades su conformidad con el mismo, en mérito a las ventajas que traería para todas y cada una de las municipalidades del país que verían mejorada su situación económica desde el momento mismo en que lograsen la refundición, ya que verían disminuir la suma que anualmente tienen que desembolsar para hacer frente a los cuantiosos pagos de crecidos intereses que hoy día pagan por muchos de los empréstitos y demás obligaciones que pesan sobre ellas. Una vez completado este trabajo, será presentado al poder ejecutivo para su estudio en detalle y por si lo creyere conveniente, enviarlo a la cámara de diputados.

El estudio sobre el particular es muy completo y perfectamente viable es el proyecto correspondiente, habiendo manifestado ya muchas municipalidades su conformidad con el mismo, en mérito a las ventajas que traería para todas y cada una de las municipalidades del país que verían mejorada su situación económica desde el momento mismo en que lograsen la refundición, ya que verían disminuir la suma que anualmente tienen que desembolsar para hacer frente a los cuantiosos pagos de crecidos intereses que hoy día pagan por muchos de los empréstitos y demás obligaciones que pesan sobre ellas. Una vez completado este trabajo, será presentado al poder ejecutivo para su estudio en detalle y por si lo creyere conveniente, enviarlo a la cámara de diputados.

Por la aduana principal y por la de Puntarenas se recaudó esa suma tan crecida en épocas anormales

Se nos informó esta mañana que durante el jueves de esta semana que hoy termina, se registraron muy elevadas entradas aduaneras, por la suma percibida por tal concepto se elevó a los cincuenta mil colones.

Desde luego resulta bastante apreciable ese ingreso en una época anormal como la que atravie-

sa el país, acusando una intensificación muy grande en el movimiento de importación de toda clase de mercaderías.

Por la aduana principal y por la de Puntarenas fué por donde se recaudó esa suma que resulta la más alta percibida en un solo día, en el presente año.

DESTACAMENTOS DE RUSOS BLANCOS COMBATEN AL LA DO DE LOS ALEMANES

NUEVA YORK, 30. UP. — El comunicado alemán transmitido por la emisora de Berlín anuncia hoy por primera vez que desta-

camentos de voluntarios rusos están luchando junto a las fuerzas del eje. Radio Berlín informó oficialmente que las fuerzas rusas protegidas por artillería y tanques atacaron y avanzaron sobre un amplio frente al sur del lago Ladoga.

YA ESTA A LA VENTA

LA FAMOSA Y CONOCIDA MANTECA PURA DE CERDO

“ARMOUR”

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ALMACENES DEL PAIS

Representantes exclusivos para Costa Rica:

AGENCIAS UNIDAS, S. A.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

LUCHA EN TUNEZ

Cuartel general aliado en el Africa septentrional, 30.—UP. Los despachos indican que de un momento a otro se anunciará la unificación del alto mando aliado en el Africa del norte y se espera que éste sea encabezado por el general norteamericano Eisenhower. Agregan los despachos que también existe la creencia de que el general Montgomery, jefe del victorioso octavo ejército británico en Egipto, dirigirá las operaciones terrestres y el mariscal del aire Tedder, de la real fuerza aérea, estará a cargo de las fuerzas aéreas aliadas.

RUSIA CREA LA FUERZA...

(Viene de la Pág. 1)

nunciado en conmemoración del décimo aniversario de la ascensión al poder por Adolfo Hitler, formuló un llamamiento al pueblo alemán instándolo a sacrificar todo, incluso la vida por la existencia del Reich. Al hablar en el salón de honor del ministerio de aviación Goering exhortó al pueblo a las fuerzas armadas a cumplir con su deber. Cuando Adolfo Hitler dijo, prestó juramento ante el mariscal de campo Von Hindenburg hace diez años, éste no fué un juramento ministerial ordinario, sino el comienzo de un nuevo capítulo en la historia de la nación. El juramento debía eliminar el pasado terrible; renegar el presente y brindarnos un buen futuro. Entonces millones de vosotros estáis sintiendo la desesperación especialmente los trabajadores. Entonces los alemanes debían inclinar la cabeza sin tener vergüenza por lo que había pasado después de la guerra mundial. Todos los hombres de corazón valiente creyeron entonces que Alemania iba a resurgir. El día que celebramos hoy produjo un cambio decisivo en la historia de Alemania y para nuestro pequeño ejército que no era otra cosa que una guardia parlamentaria. Nadie creía que la Wehrmacht podía oponerse a las provocaciones de nuestros enemigos. La antigua Reichswehr se ha convertido en un gigantesco ejército del pueblo que sólo ha podido ser creado junto con la posición de una nueva comunidad del pueblo. Antes se decía que la política no debe penetrar entre las fuerzas armadas pero sólo guerreros verdaderos pueden participar con todo corazón en la decisión del destino de la nación y ello significa un conocimiento de la política y de la filosofía. La filosofía nacional-socialista significa que cada individuo está obligado a dar todo hasta su vida por la existencia de la nación. Goering aseguró que el bolchevismo fué el enemigo principal del nacional-socialismo en la política interna en la misma forma en que hoy es el enemigo principal de Alemania. Señaló que la lucha contra el bolchevismo que se está librando ahora, es similar a la que se libró en el pasado dentro de las fronteras del Reich.

Al referirse a las batallas anteriores que se iniciaron con la conquista de Polonia, Goering expresó: El pueblo alemán empezó a creer que las victorias eran una cosa natural pero el destino exige una prueba final. Hubo un momento en que el pueblo alemán empezó a creer que las factorías en todas partes y no pensaba en el peligro que representaba Rusia. En los últimos 15 años Rusia creó la fuerza armada más tremenda que jamás se haya creado pero no lo hizo con objetivos nobles. Producía nada en Rusia para hacer la vida hermosa o agradable. Una miseria absoluta. Observamos esos acontecimientos y estos nos hicieron pensar. Pero debemos contemplar más profundamente los objetivos de Rusia. Contemplando el globo terráqueo y comparando Rusia con Europa uno debe preguntarse si Europa puede ser considerada continente. Un alto oficial allegado a Stalin dijo una vez que a lo mejor Europa podría ser una provincia rusa. Agregó que Europa no es otra cosa que un conglomerado de numerosos estados. Goering agregó que dicho oficial ruso había declarado. Cuando derrotemos a Alemania conquistaremos Europa. Alemania añadió el mariscal del Reich siempre fué la muralla contra la cual se estrellaron las huestes rusas. Continúa: Las naciones de Europa deben reconocer que si esta Alemania se derrumbase el bolchevismo no se detendría a reconocer la soberanía de Suecia o de cualquier otro país sino que invadiría toda Europa. Para el bolchevismo Europa es un trampolín. Rusia trató de cercar a Alemania. Molotov nos dió a entender que Rusia y Alemania podrían marchar bien uno junto a otro si pasábamos por alto un segundo ataque a Finlandia. También quería poner a Rumania dentro de la esfera de influencia rusa apropiándose de su petróleo y establecer la política llamada del paneslavismo. Camaradas, os pido ahora que consideréis en qué situación se vió nuestro Fuehrer cuando con su gran genio político comprendió este peligro mortal. Es verdad que los débiles dirían aquellos momentos que Rusia tenía cinco veces más tanques y diez veces más aviones que nosotros. En consecuencia nuestro Fuehrer se encontró ante la decisión más difícil de toda su vida que también ha sido la decisión de mayor importancia histórica que se haya tomado. Sabía que ésta sería la más dura de todas las luchas. Precisamente porque sabía que Rusia tenía armamentos tan extraordinarios con cientos de aviones en la frontera, adoptó esta resolución que diría la vida o la muerte a occidente. Goering elogió enseguida la decisión. Resistir esta ola de tanques que hubiera destruido no sólo a Alemania sino también a occidente.

La historia siempre tendrá que admitir que el 22 de julio de 1941 fué el día históricamente más extraordinario y más significativo el día de la decisión más atrevida y más admirable tomada por un corazón fuerte. Nuestras tropas lograron una victoria tras otra y ejércitos enemigos fueron destruidos uno tras otro. Con estas victorias aumentaron las dificultades de abastecimiento debido a las grandes distancias. Pero el destino no quiso que lográramos la decisión final fácilmente. Por primera vez el destino destruyó el avance de nuestros ejércitos victoriosos. El terrible invierno ruso nos paralizó. Goering se refiere luego a la debilidad de algunos comandantes y dijo, "pero nuevamente fué el Fuehrer el que salvó el frente oriental a pesar de todos los hombres débiles y el mundo creyó que las fuerzas armadas alemanas habían sido vencidas. Hitler lanzó la tremenda ofensiva del verano pasado ganando nuevamente batalla tras batalla. Nadie creía que esa ofensiva hubiera sido posible después del invierno pasado, nuestras fuerzas avanzaron profundamente e nterriorio enemigo y privaron a los rusos de armamentos que no podrán reemplazarse.

Luego llegó el verano, nuestros tanques penetraron por primera vez en la fortaleza de Stalingrado. Entonces vino el segundo invierno ruso. Teníamos un frente enorme en forma de arco que requería abastecimientos al empezar el invierno, al empezar éste, no era tan intenso como el anterior, pero si lo suficientemente frío. Donde unas pocas compañías fueron suficientes con anterioridad para conservar el terreno ganado por grandes luchas, ahora se necesitaban mayor cantidad pues el enemigo es duro, en su dirección es bárbaramente duro. La ejecución de las órdenes es exigida en una forma que significa la muerte si no es llevada a cabo. Más adelante Goering explicó el actual avance ruso está destinado a reconquistarse por los alemanes. Tenemos ahora un cuadro de las pérdidas rusas las que se estiman en su momento apropiado. Se siente escalofrío cuando se observan estas cifras. Sin embargo hemos sabido perfectamente lo mucho que puede resistir el combatiente alemán en Rusia. Probablemente pocas naciones podían resistir a semejante enemigo. Ninguna nación en Europa con el debido respeto a nuestros aliados están en condiciones de destruir a Rusia y aniquilar el bolchevismo. Los rusos han sacado prove-

CANCELADA LA CELEBRACION DE LA IX CONF

cho a todas las poortunidades pero estoy convencido de que es su último esfuerzo y última reserva diezmada por la guerra utilizándola bárbaramente por alcanzar sus objetivos. La jefatura rusa es sencillamente brutal.

En este momento Inglaterra está traicionando a Europa en el occidente. Alemania se ha convertido en el defensor de la vida de la futura Europa. Es ese el significado verdadero de los sacrificios. Y en cualquier momento se podrán exigir sacrificios de vosotros si cualquiera de vosotros se debilita que recuerde Stalingrado y será duro como el acero: Después de elegir a los defensores de Stalingrado, Goering manifestó:

En la guerra en Finlandia, Rusia empleó escasos ejércitos, con armas anti-aéreas que usaron hace una década y media mientras fabricaban los más poderosos armamentos con que se haya contado cualquier país. Los rusos lograron construir una vasta maquinaria militar, dijo seguidamente Goering, porque sus armamentos fueron construidos no por un pueblo libre sino por esclavos. Los rusos no hicieron otra cosa. No tenían otra cosa para hacer más hermosa la vida. Admitió que "No es fácil luchar contra Rusia. Nuestro enemigo es duro, su dirección es bárbara y la desobediencia significa la muerte. En contraste con el tono confiado empleado por Goering en anteriores oportunidades su voz declinó hoy hasta una cuarta parte de su volumen habitual. Su voz sonó particularmente grave cuando dijo: "Envío este mensaje a todos desde el más humilde soldado alemán hasta el más elevado mariscal". Ninguna situación ha sido jamás tan desesperada para Alemania que no podamos omitirla. El mariscal Goering habló durante una hora y media.

Al referirse a los bombardeos aéreos de Alemania, y a "la cruel matanza de mujeres y niños", el orador expresó: "Debemos elegir entre la libertad y la destrucción. Sólo los idiotas pueden creer que podemos concertar arreglos. Estos únicamente pueden ser concertados con caballeros y no con nuestros enemigos. Goering elogió la obra de la providencia de haber llevado a Hitler al poder. El todopoderoso no nos dejará hacer todo eso en vano. Nuestros padres tenían el nombre apropiado para un hombre como Hitler. ¿Un nombre enviado por Dios? La situación jamás podrá ser tan mala que no la podamos dominar. El orador manifestó que sufre cuando recibe noticias de la muerte de mujeres y niños y de la población de la propiedad

EN BOGOTA DEBIA CELEBRARSE LA IX CONFERENCIA, QUE HA SIDO POSPUESTA. Así le ha sido notificado a nuestro Gobierno de las actuales circunstancias por las que debia declinar la celebración.

En la tarde de ayer se nos informó que por despachos enviados a nuestra Cancillería, se ha comunicado oficialmente a nuestro Gobierno la nueva de haber sido pospuesta indefinidamente la celebración de la Novena Conferencia Internacional de Americanos que en la reunión de Cancillerías de Rio de Janeiro se había dispuesto celebrar en Colombia, cogiéndose como sede la misma ciudad de Bogotá. De acuerdo con las notas aludidas, el Gobierno colombiano, en vista de

por los bombardeos aéreos señalando Algunos se preguntan quizás por qué lin y en la cuenca del Ruhr sin que bombardeos. Recordad que tenemos en el norte y en el sur. Pero un día al punto de la destrucción del bolchevismo recordaremos todo lo que ha pasado es necesario que no dejemos hacer cosas que no deseamos hacer. El espíritu de resistencias debe estar allí donde Cuando nuevamente se levante el sol carmos nuevamente con nuevas divisiones reemplazar las de Stalingrado. Siempres dificultades, pero no pensamos e

LEON CORTES, NO PUEDE SER CANDIDATO PRESIDENCIAL

LEON CORTES, CONFUNDIDO ANTES DE SER LE HAN LANZADO,

No puede aspirar de nueva a una Candidatura Presidencial de nuestro democrático país quien como León Cortés:

1º-Comprometió bajo su administración la seguridad de Costa Rica y de América, abanderando el barco del espía japonés Yoshitaro Amano y dando la concesión para establecer cultivos de algodón en Barranca, que no fué sino una maniobra disimulada para establecer un campo de aterrizaje para un futuro ataque al Canal de Panamá.

2º-Permitió que su hijo Javier Cortés Fernández, sin tener tajo ni quebradores vendiera al Estado "ARENA DE TIERRA" al alto precio de DIEZ COLONES el METRO, tierra que por lo inservible, hubo de regarse en las calles de Alajuela.

POR QUE NO EXPLICA EL NOMBRE DE MUSSOLINI, LO DEL CAMPO DE BARRANCA DEL ESPIA NIPON Y LAS SITUACIONES DEL NACISMO

3º-Compró durante su gobierno una gran cantidad de material para obras de Fomento Desamparados, cuando la Adela Vda. de Jiménez e Hija compró material de superior calidad por VEINTE COLONES el METRO

4º-No ha devuelto la tierra de San Mauricio que le otorgó el Sr. Benito Mussolini.

CONFERENCIA PANAMERICANA

ARSE ESTE AÑO TAL CONFERENCE POSPUESTA INDEFINIDAMENTE en nuestra Cancillería.— En vista de las dificultades que se atraviesan, Colombia no ha declinado ser la sede de este Congreso. Así se ha informado también a la Unión Panamericana de Washington, organismo el cual se encarga de cooperar con los comités respectivos, la organización de estos actos de gran trascendencia internacional para las Américas.

Las actuales difíciles circunstancias porque se atraviesan, ha dispuesto posponer la celebración de ese acto que debería tener verificativo en el curso del presente año. No obstante, se indica, Colombia no ha declinado ser la sede de este Congreso. Así se ha informado también a la Unión Panamericana de Washington, organismo el cual se encarga de cooperar con los comités respectivos, la organización de estos actos de gran trascendencia internacional para las Américas.

Señalando que éstos son inevitables por qué arrojan bombas en Berlín sin que nosotros contestemos los campos de batalla enormes un día la lucha en el este llegará al bolchevismo y entonces os prometemos al enemigo inducirnos a hacer. El centro de gravedad de nuestra ali donde existe el mayor peligro. Siempre vemos nuestras proyecciones en las dificultades del enemigo.

(Pasa a la Pág. 3)

GUIRRO DESCARGO 4 BARRILES DE SU PISTOLA CONTRA EL DETECTIVE QUESADA

El famoso criminal, rival de "Pechos" no ha sido capturado todavía

Anoche ocurrió un atraco por las vecindades del Barrio Keifu, en el que resultó herido el detective Quesada, quien recibió 4 balazos del conocido atracador "Guirro", rival de "Pechos". Parece que algunas personas se interpusieron entre el atracador y el detective, lo que impidió que éste pudiera capturar al bandolero. Como estas intromisiones son frecuentes, valdría la pena que el público en vez de interponerse para obstaculizar la acción de la justicia, tratara de expedir la labor de las autoridades, pues de otra manera lo que está ocurriendo es que el público, consciente o inconscientemente está cooperando a detentar contra la acción de las autoridades.

¢ 208.881.15 ENTRADAS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA EL MIERCOLES

HA SIDO EL DIA DE MAS ALTA RECAUDACION EN EL PRESENTE AÑO Resultan muy elevados los ingresos por atravesar el país por una época bastante difícil

Nos enteramos hoy del monto de las entradas fiscales el miércoles 27 del mes en curso, que han venido a resultar las más elevadas en el presente año y las que no se registraban desde hacía mucho tiempo. ¢ 208.881.15 fué el monto de los ingresos, suma verdaderamente considerable, tomando en cuenta la época de anomalía y difícil porque atraviesa el país a causa de la guerra. Sin embargo, las distintas rentas se mantienen casi todas, dando sumas bastante elevadas.

Base naval americana fue inaugurada en Corinto

La estratégica posición de ese puerto, su excelente bahía y muelle y las facilidades ferroviarias, así como lo apropiado del área para que operen hidroaviones, hacen de Corinto un importante punto de apoyo para la defensa del Canal de Panamá, declara el capitán Graffin, jefe de la nueva base naval

MANAGUA, 28. UP. (Especial para LA TRIBUNA).—La primera base naval construida por el gobierno americano en aguas y costas nicaragienses fué inaugurada en Corinto, en una ceremonia simple, en la que un piquete de la marina americana de los Estados Unidos, al mando de destacados oficiales llegados especialmente de Canal Zone, a más de los jefes militares americanos residentes en este capital y elementos del ejército nicaragiense. A principios de setiembre de 1942 se inició la construcción de esa base, estando la construcción a cargo de la firma Tucker McClure. La firma nicaragiense Cardenal y Lacayo Fiallos colaboró en estas construcciones, edificando en término de tres meses 72 residencias para los destacamentos de la marina de esta nueva base. El capitán Graffin, jefe de la nueva base expresó con motivo de esa inauguración, lo siguiente: Como resultado de un extenso estudio realizado en mayo del año pasado, puerto, su excelente bahía y muelle y las facilidades ferroviarias, así como lo apropiado del área para que operen hidroplanos, indican que la escogencia de esta base constituirá un importante punto de apoyo para la defensa del Canal de Panamá. Debido a la grande y espléndida cooperación de las autoridades nicaragienses, los trabajos se han podido llevar a cabo rápidamente y de manera satisfactoria.

QUEDE ASPIRAR A SER NUEVAMENTE ENCENICIA DE NUESTRO DEMOCRATICO PAIS

ANTE LOS GRAVES CARGOS IRREFUTABLES QUE SE LE HAN HECHO, GUARDA EL MAS PROFUNDO SILENCIO.

¿POR QUE NO HA RESPONDIDO LEON CORTES A ESOS GRAVES E IRREFUTABLES CARGOS? ¿POR QUE GUARDA PROFUNDO SILENCIO?

ra que preparara las licitaciones del gobierno Cortés, con el objeto de adjudicar esas licitaciones exclusivamente a casas nazistas alemanas. En otras palabras: León Cortés se convirtió bajo su administración en apóstol del hitlerismo anticristiano en Costa Rica, y por consiguiente no puede merecer la confianza de nuestro pueblo demócrata y católico ciento por ciento.

5º—Haciéndose eco de las prédicas nazistas de Hitler, obligaba a los alemanes que querían ingresar a territorio nacional a probar que eran de la raza ARIA.

6º—Otorgó a Effinger, el elemento principal de su gobierno y jefe de la quinta columna en Costa Rica — que por tal razón tuvo que ser expulsado y se encuentra en un campo de concentración—, todos los poderes pa-

ante su Gobierno piedra a... Y DOS COLONES el... de Fomento en Rosario de... cuando la firma comercial... Hijos ofrecía el mis... superior calidad, a razón de... el METRO.

leto la Condecoración de... otorgó el tirano y despó...

El Día Social

CANCION DE CUNA



Señora doña ISABEL SALGADO DE ECHEVERRIA

El nacimiento de su hijo primogénito, desde esta mañana llena de íntimas alegrías el hogar de los jóvenes esposos don Rodrigo Echeverría y doña Isabel Salgado de Echeverría. LA RAZON les envía sus congratulaciones, deseándole al nuevo añiguito toda clase de felicidades en compañía de sus progenitores y de sus abuelitos.

DE MEXICO POR LA VIA AEREA



Don JOSE ENRIQUE SOTELA

Por la vía aérea ha llegado a Costa Rica procedente de la hermana república de México, don de realiza sus estudios de medicina con mucho éxito el joven amigo don José Enrique Sotela Montagné, hijo del licenciado don Rogelio Sotela y de su gentil señora esposa doña Amalia M. de Sotela. LA RAZON le presenta su afectuoso saludo de bienvenida.

Los mejores retratos los hace Hernández

Vida Diplomática

Para Nicaragua el señor representante diplomático en Costa Rica



Excmo. señor doctor don ROBERTO GONZALEZ DUBON, Ministro de Nicaragua en C. R.

Por la vía aérea siguieron hoy para la hermana república de Nicaragua, el Excmo. señor doctor don Roberto González Dubón, Ministro de Nicaragua en nuestro país y su estimable señora esposa doña Mercedes López de González. Los apreciables viajeros asistirán a la rum bosa boda del doctor don Guillermo Sevilla Sacasa, quien se virará el elevado cargo de Ministro de Nicaragua en Washington, con la bella señorita Lilliam Somoza Debayle, hija del Excmo. señor general don Anastasio Somoza, Presidente de la nación del Norte y de la gentil señora doña Salvadorita Debayle de So

moza. LA RAZON los despide atentamente.

RESTABLECIMIENTO DE UNA LINDA AMIGA

—Hemos tenido el agrado de salvar restablecida de su pasada enfermedad, a la preciosa amiga Nelita Montejo Ortuño, una de las damitas más lindas de la sociedad joven capitalina.

estos días a Costa Rica, el Excmo. señor doctor don Eduardo López Vivas Ministro de Venezuela en Panamá y Guatemala hacia donde se dirige. LA RAZON le adelanta su saludo de bienvenida.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

CREDENCIALES A GUATEMALA

—De paso para la hermana república de Guatemala donde presentará credenciales, llegaría en

—Por la vía aérea proyecta viajar a los Estados Unidos de Norte América, el joven don Eduardo Yamuni. Le adelantamos nuestro saludo de despedida.

Regreso de México y de C. América Para Nicaragua en viaje de Placer



Señorita OLGA PERALTA

Acompañada de su hermana ha regresado de México y Centro América, la estimable señora esposa doña Hortensia Hermes de Jiménez ofrecerá un baile, al cual asistirán sus amistades. LA RAZON le adelanta sus galantes felicitaciones.



Señorita ANGELA PACHECO ZAMORA

Por la vía aérea siguió esta mañana en viaje de recreo para la hermana república de Nicaragua, la estimable señorita Angela Pacheco Zamora, LA RAZON la despide cordialmente, deseándole una permanencia muy feliz en la patria de Darío.

LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Cumplimiento del Deber



Tyrone Power, celebrado actor de la pantalla abandonó su carrera en Hollywood para ingresar voluntariamente en el Cuerpo de Infantería de Marina de los Estados Unidos. La foto le muestra al comenzar su período básico de entrenamiento, al terminar el cual, espera ser destacado a una unidad de planeadores.

BAILE DE QUINCE AÑOS

En celebración de sus quince años la bella damita Amelia Jiménez Hermes, hija de don Arturo Jiménez y de su gentil señora esposa doña Hortensia Hermes de Jiménez ofrecerá un baile, al cual asistirán sus amistades. LA RAZON le adelanta sus galantes felicitaciones.

YOLANDA

Con el nombre de Yolanda fué bautizada la última hijita del hogar que forman don Alfredo Gallegos y su bella señora esposa doña Carmen Gudián de Gallegos. LA RAZON los saluda atentamente, deseándole a la linda nenita un mundo de felicidades.

PARA CURAZAO

—Por la vía aérea emprendieron viaje para Curazao donde radicarán definitivamente Mr. James B. Ayers y su simpática señora doña Rosario Escribano de Ayers, quienes recientemente contrajeron matrimonio en esta capital. LA RAZON los despide atentamente.

ANUNCIESE EN "LA RAZON"

PREMIOS PARA CAFES ENVEJECIDOS SE DARAN EN LOS ESTADOS UNIDOS

En una reunión celebrada en Washington se conversó sobre el asunto y aunque no se llegó a ningún acuerdo, será emitido un nuevo reglamento en cuanto a limitar los tipos que puedan venderse con tales premios

Según Mr. Henderson, jefe de la oficina de Administración de Precios, no inspiran temores las actuales existencias de café en los mercados norteamericanos

Sin embargo, se pueden presentar casos en que los tostadores no puedan surtir pedidos para entrega inmediata, dice la Oficina Panamericana del Café

En una interesante información, la Oficina Panamericana del Café establecida en Nueva York, y de la cual forma parte nuestro país, se da a conocer los siguientes informes:

Durante la semana que reseñamos a continuación, la prensa dio atención especial a la situación de las existencias de café en el país, la cual, según la opinión del señor Henderson, Jefe de la Oficina de Administración de Precios no inspira temores pues hay existencias bastante para hacer frente a las solicitudes dentro del sistema de racionamiento; sin embargo, se pueden presentar casos en que los tostadores no puedan surtir pedidos para entrega inmediata. De acuerdo con esta declaración, el señor Williamson, Secretario-Gerente de la Asociación Nacional del Café, afirmó que antes de entrar en vigencia el racionamiento, los detallistas habían hecho grandes compras, lo que, junto con la falta de trasportes marítimos, habían contribuido a la fuerte baja de existencias en manos de los tostadores, quienes no pueden contar con ninguna reserva para atender a los pedidos de los detallistas.

Con referencia a los precios, el asunto ha sido discutido en Washington entre los grupos interesados que han estado solicitando un aumento en los precios del café tostado, pero en la reunión llevada a efecto el día 13, se limitó

ENALTECERA (Pasa a la Pág. 1)

labra, ante la tumba que guarda los restos del eminente costarricense, el diputado don Manuel Mora —en nombre del comité de unificación y el licenciado don Francisco Siero y Rojas, quien desea, en nombre de los nicaragüenses, agradecer las gestiones del señor Soley Gillet en Washington realizadas para favorecer la economía de Nicaragua.

El homenaje de esta tarde será brillante y estará sin duda alguna muy concurrido.

LA RAZON nuevamente se adhirió a él en forma cordalísima.

CERRADAS DESDE

(Viene de la Pág. 1) las vacaciones del mencionado poder.

Ya desde el lunes entrante serán clausuradas las labores de la corte, los juzgados y alcaldías, tanto de esta capital como de las provincias y cantones. En esta capital queda de turno la corte chilena para los asuntos urgentes y la alcaldía municipal, que será la que tramite todo hecho delictivo que ocurra en este período.

DOSCIENTOS MIL COLONES EN BILLETES NUEVOS DE DOS COLONES

SERAN LEGALIZADOS EL 1º DE FEBRERO EN EL LOCAL DEL DEPARTAMENTO EMISOR DE BANCO NACIONAL

Se lanzarán a la circulación porque los billetes de ese valor no bastan para las necesidades

El Banco Nacional por medio de la gerencia hapuesto en conocimiento de la superintendencia de bancos, del centro de control, del ministerio publico y otras autoridades dependencias oficiales, que el 1º de febrero próximo, se va a proceder a la legación de una cantidad de billetes nuevos, por lo que encarga la presencia de los delegados de los respectivos jefes. Se procederá a legalizar dos-

cientos mil colones en billetes nuevos de dos colones, por cuanto las reservas de billetes de ese valor no se consideran suficiente. El consejo directivo del de-

partamento emisor así lo acordó en vista de las necesidades del momento. Una vez legalizados, esos billetes podrán ir inmediatamente a la circulación.

A SOLO CIEN KILOMETROS DE KURSK

MOSCU, 30.—UP. — Los rusos se halan ahora a sólo cien

kilómetros de Kursk y han tomado un número de prisioneros mayor y dado muerte a más alemanes que en cualquier otra batalla de la guerra germanocrusa.

AVION CON FLORES A MANAGUA

La "COMPAÑIA TACA DE COSTA RICA" informa a todas aquellas personas interesadas en enviar flores o regalos a

Managua con motivo de la boda de la Sta. LILLIAM SOMOZA que el

LUNES 1º DE FEBRERO

saldrá un avión especial que hará el transporte de tales presentes sin costo alguno para el remitente.

Los obsequios deberán ser entregados en nuestras oficinas antes de las 3 p. m. del SABADO 30 del corriente. En el caso de flores deben entregarse en la oficina "T A C A" del Aeropuerto Internacional de la Sabana antes de las 7.30 a. m. del lunes 1º de FEBRERO.

San José, 28 de Enero de 1943.

CONTRA KHARKOV Y KURSK PRESIONAN LAS FUERZAS SOVIETICAS

CONTRA KHARKOV Y KURSK SE ESTA INTENSIFICANDO EL RITMO DE LA OFENSIVA DE LAS TROPAS SOVIETICAS

MOSCU, 30. UP. Dos formidables ejércitos rusos intensifican el ritmo de sus ofensivas contra Kharkov y Kursk mientras que en el Cáucaso septentrional un tercer ejército avanza rápidamente por el ferrocarril que se desplaza hacia Rostov. Avanzando hacia Kharkov sobre un vasto frente de cien kilómetros de ancho uno de los brazos de la poderosa ofensiva de Voronezh quebró las líneas germanas y llegó a una distancia de ciento cincuenta kilómetros al noreste del baluarte alemán mientras que otra avanzada se acercó a cien kilómetros de Kursk punto vital de la línea de invierno del invierno. Los rusos intensificando ininterrumpidamente el ritmo del ataque lucharon de día y de noche y los últimos despachos informan que anoche las fuerzas del ejército rojo ocuparon cuarenta puntos poblados y dieron muerte y tomaron prisioneros a nuevos miles de soldados de la Wehrmacht y de los ejércitos de los países satélites. Simultáneamente los ejércitos rusos del Cáucaso completaron el cerco de Tikhorestk, ciudad situada a cincuenta y cinco kilómetros de Kropotkin la que fué reconquistada ayer. Avanzando hacia Tikhorestk desde el norte y desde el este en

CONTROLAN LOS RUSOS EL FERROCARRIL Y LA CARRETERA A TUAPSE
Completado el cerco de Tikhorestk por los soviéticos, tras de haber capturado Kropotkin 55 KMS. AVANZARON EN 24 HORAS LAS FUERZAS SOVIETICAS

un gigantesco movimiento de tenazas importantes fuerzas soviéticas procedentes del frente de Stalingrado están por establecer enlace con los ejércitos caucásicos. La ofensiva soviética lanzada al oeste de Voronezh quebró las defensas germanas sobre un frente de setenta kilómetros.

NUNCA SE PERMITIRA QUE AFRICA PUEDA CONVERTIRSE EN TRAMPOLIN PARA ATAQUES A AMERICA

Por Wilson Sharpe
WASHINGTON, 30. UP. El hemisferio occidental ha recibido del presidente Roosevelt la garantía de que "Nunca más" se permitirá que el Africa occidental francesa llegue a constituir una amenaza de bloqueo o de invasión de América. En su viaje a los Estados Unidos después de la conferencia de Casa Blanca el presidente habiase entrevistado con Vargas tratando sobre el acuerdo de la seguridad futura de América. Según las informaciones oficiales se llegó a la conclusión de que esa seguridad debe ser permanente sin que pueda aparecer ninguna amenaza procedente de otros continentes. El presidente dijo a su colega brasileño que hasta el momento ha quedado eliminada la amenaza de invasión desde Dakar con la ocupación del norte de Africa por las fuerzas armadas de los Estados Unidos y de Inglaterra. Es significativo que en esta entrevista se tratara de esta cuestión, se hizo referencia a la amenaza submarina en el Atlántico sur lo

que dió oportunidad a Roosevelt para informar que muy significativos resultados obtenidos en la conferencia de Casa Blanca y de que la paz que vendrá no permitirá que el eje ataque a la civilización en lo futuro.

LA CARRETERA DE TUAPSI EN PODER DE LOS RUSOS

MOSCU, 30. UP. — Del comunicado del medio día anuncia que la carretera costanera entre el puerto de Tupse y la base naval de Novorossisk, se halla bajo el control de las fuerzas rusas y agrega que las baterías soviéticas dominan la bahía de Novorossisk, cortando todas las avenidas de retirada a los alemanes quienes tendrán que atravesar los enormes pantanos salados para llegar al estrecho de Kerch.

HITLER SE HA MANTENIDO AISLADO TODO EL DIA

LONDRES, 30. UP. — Los nacional-socialistas de la Juventud admiten en un discurso propalado por radio Berlin que Hitler se mantendrá aislado durante todo

el día de hoy. Hitler, es la encarnación de los sueños de la juventud alemana que les es fiel hoy y lo seguirá siendo mañana por nuestro Reich. E además de hoy debe mostrarse digno en medio de las penurias de la guerra brutal. El bolchevismo se derrumbará algún día debido al heroísmo de nuestros soldados y a la firmeza de nuestro frente interno. Este es el mensaje que la juventud debe enviar hoy al Fuehrer quien se mantiene en su soledad tan digna de él. La alocución fué retransmitida para todas las escuelas.

AVANZAN LOS RUSOS EN EL SECTOR DE VORONEZH

MOSCU, 30.—UP. — El comunicado del medio día del alto mando soviético, anuncia que las tropas del ejército rojo que combaten en el frente del oeste de Voronezh avanzaron ayer hasta un punto situado a cien kms. de la ciudad de Kursk; durante este avance los soviéticos capturaron cuarenta poblados.

RUSIA CREA LA FUERZA (Viene de la Página 5)

Si lo hiciéramos nos sorprendería la situación del bando contrario. Si en noviembre del 1918 hubiéramos continuado la lucha otros seis meses más el estancamiento hubiera empezado del lado del bando enemigo: Pensando lógicamente, podemos imaginarnos cuál es el estado de las cosas en Rusia. Sin hierro y sin carbón, no se puede fabricar acero. Y sin acero no se pueden producir armamentos. ¿Están los rusos en Alemania? ¿Quién se encuentra en el cabo norte en Africa, en el Volga? Nosotros entre acuerdo, existe entre nuestros enemigos, ellos sólo están de acuerdo en su odio hacia nosotros. Por otra parte, ¿qué conglomerado? Finalmente deseo confesar mi fe indestructible en la victoria alemana. Goering dijo: "Esta guerra nos conduce a la más grande de todas las victorias" Terminó su discurso con las palabras "Heil Hitler".

SIGUEN LOS AVANCES RUSOS EN EL CAUCASO

MOSCU, 30.—UP. — El comunicado del medio día también anuncia que en el frente del Cáucaso norte fueron capturados varios poblados y agrega que después de la captura de la ciudad de Kropotkin, la que fué anunciada ayer en un comunicado especial, las fuerzas soviéticas ocuparon una base de gran importancia a pesar de la gran resistencia ofrecida por el enemigo. Dice que en el territorio situado entre el frente del Cáucaso y la ciudad de Rostov los alemanes han tratado de iniciar varios contrataques que han sido rechazados después de infligir enormes bajas al enemigo.

SE CONFIRMA EL ATAQUE A BERLIN

LONDRES, 30. UP. Se informa que la aviación británica bombardeó Berlin.

Mañana domingo, PALACE!
Las notas de un piano, transmiten el mensaje de la ciudad mártir!

"PARIS LLAMA"
El más intenso de los dramas del momento actual, con Elizabeth Bergner, Randolph Scott y Basil Rathbone.

Mañana domingo, MODERNO!
María Montes, la escultora del trópico, la artista centro-americana en:

"LA REINA DE LA SELVA"

Pronto:
Joan Crawford y Melvyn Douglas, en la comedia de oro:
"LA BELLA TIRANA"

Hoy, sábado, 30 de enero, 43

PALACE
A las 3-7-8.45 — 0.75
¡Estreno formidable de acción! Pat O'Brien, Brian Donlevy y la escultural Janet Blair, en:
"VIENTOS DE PASION"

VARIEDADES
A las 3-7-8.45 — 0.75
"CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS"

MODERNO
A las 3-7-8.45 — 0.50
¡Estreno! ¡Comienza la serie! Frankie Darro, en:
"BILL BARNES, EL AUDAZ"

IDEAL
A las 7-8.45 — 0.40
Termina la Serie!
"EL ARQUERO VERDE"

LIBANO
A las 3-7-8.45 — 0.50
"LOS DESPOJADORES"

KEITH
A las 7.30 — 0.40
Primera Epoca!
Comienza la Serie
"EL ARQUERO VERDE"

Pronto: "DUMBO", una nueva maravilla de Walt Disney.

Nápoles Bombardeado



Esta interesante fotografía fué tomada desde un bombardero estadounidense durante una incursión diurna contra Nápoles. Pueden observarse varios fuegos causados por las bombas, en objetivos de importancia militar. El mencionado puerto italiano es base de suministro para las fuerzas del Eje que operan en África.

Mañana:
Sensacional estreno mexicano! Arturo de Córdoba, Sara García y Susana Guizar, en la historia de dos enamorados que resultaron ser padre e hija:

ALEJANDRA
Un amor y un vals inolvidables!

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.75
Estreno emotivo!
Gordon Oliver y

June Travis, en:
YA LLEGO LA ARMADA

CAPITOLIO
A las 3, 7 y 9 — 0.50
Luís Sandrini, en:
PELUQUERIA DE SEÑORAS

ADELA
A las 3, 6.45 y 9 — 1.00
Cantinflas, en:
LOS TRES MOSQUETEROS

AMERICA
A las 3, 7 y 9 — 0.50
Rafael Falcón, en:
LA ZANDUNGA

CASTRO
A las 7.30 — 0.40
LA VOZ DEL PUEBLO

Muy pronto:
EL ANGEL NEGRO, con Emilio Teuro y Marina Tamayo. La mejor película, la más perfecta jamás filmada en español! JESUS DE NAZARETH, una maravilla! SIMON BOLIVAR, otro coloso!